

¿Toda España es Las Jurdes?

Sin incurrir en notoria exageración no se puede afirmar que toda España es críata, tiene hocio, sufre una miseria fisiológica tremenda, causa de la miseria intelectual y moral. Pero tampoco, sin un optimismo botarético, con hocio en la mollera, se puede asegurar que son meramente locales las lacras que padecen los jurdanes. Toda España no es Jurdes; pero el abandono, la dejación, los errores políticos pueden extender las Jurdes o sus males, como se corrió el aceite en un papel de estraza, por el mapa de España. Todo el reino fué Jurdes al final de la dinastía austriaca, en el reinado del cretino Carlos II, y puede volver a serlo si en vez de imitar a Carlos III se imita al último Austria.

No hay mal en Las Jurdes que no aparezca, entibiado, debilitado, a veces con sólo la señal o la cicatriz, en otras comarcas españolas. El hambre y el paludismo son las causas primeras de la degeneración de los jurdanes. ¿No es así? Pues don Joaquín Costa escribió que la mitad de los españoles se acuestan sin cenar. Hay comarcas en las cuales no se come jamás carne, y si por acaso la comen, hace daño. En otros sitios desenterrarían vacas tuberculosas o murieras de otras enfermedades contagiosas y las comen. Con almiznas nauseabundas se dan banquetes muchos compatriotas. Gazpachos malos comen obreros del campo. Las estadísticas acusan merma en la talla y en el período respiratorio en los mozos. La sobriedad sigue pasando por natural, cuando es necesidad.

El paludismo hace estragos en muchas regiones. La Cruz Roja extranjera quiso venir a protegerlos contra esa dolencia evitable; y ante esa vergüenza, se nombraron Comisiones y se empezó a hacer la simulación de una campaña. En el libro del doctor Muñoz Antuña puede leerse la extensión del paludismo en nuestra España. Hasta en Madrid hay algo de paludismo: las Cambroneras, el barrio de las Injurias, las covachas de la calle de Magallanes, las cuevas del cerrillo de San Blas y de la Montaña del Príncipe Pío, el «Palacio de Cristóbal», «la Tinaja»...

Hay más de cuatrocientos pueblos sin agua potable; faltan—dice Costa—caminos de carro; hay más de un millón de niños sin escuela; hay muchas escuelas zahurdas. España es de los países de mayor mortalidad; hacen estragos dolencias evitables; la mortalidad infantil es horrosa. En suma: no hay nada en Las Jurdes que no sea, allí agudo, endémico en toda la nación, con mayor o menor virulencia, según las regiones, ya en las ciudades, ya en la población rural.

Agudo es el mal, y hay que conquistar Las Jurdes para la civilización; hay que proteger ese territorio; hay que someterle a la influencia del Estado español. En Las Jurdes es todavía prodigiosa la ruada de la carreta, y el carro causa allí asombro, cuando el automóvil y el aeroplano no maravillan ya a españoles más felices.

A 90 por 1.000 llega la cifra de mortalidad en Las Jurdes. El infantilismo, los enanos, los cretinos, son allí frecuentes. No hay médicos, medicinas ni cementerios. En Cereza tienen que llevar los difuntos a enterrarlos a Nuñomoral, y cuando el río viene lleno, o hay que echar al agua los cadáveres, pasándolos con sogas de una orilla a otra, o hay que tenerlos en las chozas o en el campo, que no es tal campo, días y días.

Ni tierra vegetal, ni ganados, ni árboles hay en Las Jurdes. Su única industria es la cría de molinos; su único comercio, la mendicidad. ¿Cómo no emigra la población de esa comarca miserable? Por la querencia de las bestias y de los hombres animales. Unamuno me contó que jurdanes que salen de aquel infierno, que van al extranjero, vuelven a sus poblaciones. De uno que había estado en París, en Londres, y en Nueva York y Chicago, me dijo que volvió sin enterarse de nada, añejando de su choza, de sus patatas y sus nabos aderezados con pestilente sebo. ¡Incomprensible! También me refirió el concepto que de los celos tiene un viejo de Las Jurdes, y que da clara idea de la ética jurdana.

Caminos de carros, nutrición, sanidad, medicamentos, médicos y maestros especiales necesitan con urgencia Las Jurdes.

El conocimiento de sus males y la petición de remedios no son cosas nuevas. Zozaya, el gran periodista, nos habla, en un magnífico artículo de «La Libertad», de una obra, «Memoria geológica minera de la provincia de Cáceres», que tiene más de cuarenta años de fecha. En 1881 trató «El Imparcial» del problema. Un obispo de Plasencia le dedicó atención. Hubo un Congreso para tratar de Las Jurdes, en el cual habló Moré. En Plasencia se publicó un periódico con el exclusivo objeto de remediar los males jurdanes. Al generoso Ibañez Marín, recientemente escarificado en Marruecos, le desvelaron. Muchos artículos han inspirado a don Miguel Unamuno. El ingeniero don Santiago Pérez Argensi es autor del libro «Las Jurdes». De la poesía «La Jurdana» es Gabriel y Galán. Antonio de la Villa ha recordado su viaje y su campaña en «España Nueva».

En esto de Las Jurdes, como en aquello de la tierra, y en lo otro de la instrucción pública, nada hay nuevo en lo técnico, todo está dicho y escrito; pero todo está por hacer.

¿Se hará algo ahora?

Zozaya ha publicado el artículo «El secreto del Jurdan», en «El Sob», el doctor Goyanes y don Luis Hoyos Sáinz han referido sus impresiones; Marañón ha hecho lo mismo en «El Liberal»; oportunamente ha publicado «Vida Nueva» la poesía de Gabriel y Galán. El diputado conde de Romilla ha hablado en el Congreso. El Gobierno envió en abril a Las Jurdes una Comisión, compuesta por los doctores Marañón y Goyanes, el profesor Hoyos Sáinz y el inspector de Sanidad señor Bardají. Y el jefe del Estado y el ministro de la Gobernación van, con el doctor Marañón, a hacer el mismo viaje que la Comisión hizo el pasado abril.

Antonio Zozaya escribe en el artículo repetidamente citados estos conceptos, que son un estímulo, y que tal vez, y lo sentiríamos, sean una profecía:

«Desde Catepino al inspector Pizarro; desde Bide a Barranque, y desde Madoz y Velasco al Instituto Geográfico y Estadístico, todos los exploradores de Las Jurdes nos hablan del salvajismo de sus habitantes, de su extrema miseria, de su inconcebible y estúpido atraso. Lo que no sabemos aún es a quién pertenece ese territorio. Las tierras de Las Jurdes tienen un dueño o muchos dueños. ¿Cómo se llaman? ¿Quiénes son? ¿Qué título de propiedad o de posesión tienen inscrito en el Registro? Esto es lo que se calla, y lo que todos tenemos derecho a saber. Porque hay una verdad evidente, y es que ningún propietario de tierras, así sean estériles, así sean rocosas, así parezcan incapaces de toda producción, se muere de hambre ni va siquiera mendigando mendrugos por los caminos. La visita a Las Jurdes será inútil, y aun perjudicial, si no va seguida de un expediente de expropiación.»

Ya vemos, así considerado, que es como debe considerarse, un aspecto de la cuestión social agraria en la que se presenta aguda, mortal, en Las Jurdes, comarca nuncio fatídico de lo que ha de ser fatalmente España si no se oye «La canción del Duero» y no aprovechan la serena lección de «Castilla en escombros».

Con aumentar la guardia civil, como acaba de hacerse, no se evita, antes se favorece, el festego de Las Jurdes y la difusión del mal.

Roberto CASTROVIDO

LOS AMIGOS DEL REY

¡QUE PUEDE EL PUEBLO!

Apenas llegó al Senado el proyecto de reformas tributarias que el señor Bergamín sacó del Congreso, proyecto en el que anduvieron Cambó y el actual ministro de Hacienda con especialísimo cuidado de no lesionar intereses de la manada de próceres que viven opulentamente vistiendo trabajar a los demás, y salpicando el barro de la calle a la cara de los trabajadores; apenas llegó ese proyecto a la alta Cámara, he ahí que rápidamente formaron el cuadro los senadores por derecho propio, los que tienen su ligazón con la casa real, los amigos del rey, los grandes de España. ¿Para qué formaron el cuadro? ¿Para oponerse a que prospere la modesta reforma tributaria? ¿Pagar ellos por la herencia y posesión de títulos nobiliarios? ¿Pagar por conceptos de sumptuosidad? ¿Que la guerra de Marruecos consuma miles de millones? Que los pague el pueblo; precisamente quien no quiere la guerra. Pero ellos, que no quieren verter su preciosa sangre azul en los campos africanos con que sueñan para el dominio de su señor y amigo, ¿dar dinero para enjugar el déficit producido por la guerra? ¿Qué disparate! ¿Que el presupuesto de Guerra consuma en el Presupuesto, aparte los créditos extraordinarios, mil millones? Para ellos es un deber de patriotismo pagar esas cifras. Al ejército—dicen—¡todo cuanto pida! Pero ¡dado ellos, esa gente que cuenta con la defensa que les haga el ejército para defender sus privilegios ante la protesta del pueblo? ¡Ah! Eso no!

¿Se habla de la reforma del Senado? No. Reformarle ¡no!... Eso es poco. Hay que disolverlo. Que de esa denominada alta Cámara no quede más que el recuerdo. El Congreso es una Cámara racionalista. Pero el Senado lo es más. En el Congreso, a veces, el instinto político más perdido da algún brote de liberal. En el Senado no ha lugar a que eso ocurra; una larga serie de señores que nacieron ricos, con sangre azul, que por eso, y ser amigos del rey, están desprendidos de las disciplinas de los partidos, no van a las sesiones, no aportan una iniciativa, no dan la impresión de que sirven para algo más que apostar en las carreras de caballos, jugar al pólo, tirar a la ruleta, alabar prostitutas, adular al rey...; esos individuos ocupan los escaños de la Cámara cuando al señor le conviene y cuando a ellos les va en embite una peseta.

Los senadores siempre fueron la memoria de cualquier avance liberal. Ahora dan una nueva prueba de su impudico ejemplo, que obliga al señor Bergamín a encarnarse con ellos para pedirles patriotismo!

Por decoro, si éste fuese aséptico a quienes de él se acusan; por decoro de

Meran los grandes de España, los señadores por derecho propio, quedar incapacitados para intervenir en proyectos que a ellos se refieren. Porque ellos pueden votar leyes que repugnan al pueblo, e imponerlas, y, sin embargo, que derecho de que queda excluida la mayoría de la nación, el pueblo trabajador todo, se acerca impudico a los representantes de la casa real, y a la hora en que el ministro de Hacienda llega a la cámara del rey para decirle la pavorosa situación de la Hacienda pública, la respuesta la dan en el Parlamento los amigos de don Alfonso, diciendo: «Nosotros no pagamos; nosotros no sacrificamos de nuestros despilfarros, de nuestros vicios, de nuestros lujos, ni una peseta.»

Y así de frescamente, de desaprovisiva y egoísticamente han planteado el problema: el de no contribuir a los gastos que el país no quiere, que ellos votan por un patriotismo y una lealtad a la Monarquía; que les permitan votar gastos de guerra y no aceptar las cargas de esa guerra, pero sí disfrutar de los beneficios de leyes como las de la Tabacalera, Explosivos y Ordenación bancaria.

¿Qué vergüenza! ¿Reformar el Senado? Disolverlo, para que desaparezca ese nido de buitres, que alentan patrióticamente sobre las piltrafas desgajadas de la carne del pueblo.

LAS OPERACIONES MILITARES

Más muertos y heridos

El general Berenguer llegará de un momento a otro a la Península. Antes de emprender este viaje ha querido escribir nuevas páginas de gloria militar. Y en la zona occidental ha hecho una ampliación de operaciones que nos han costado nuevas bajas de muertos y heridos, y estas bajas, unidas a otras producidas en la «especializada» zona de Tetuán, suman la lista de víctimas sobre la que se elevó el pedestal berengueriano. ¡Cuánta desdicha!

Menos mal que Berenguer siempre consigue los objetivos. Parece que los objetivos consisten en que toda Marruecos sea un cementerio para los españoles. Porque esto es lo que únicamente se ve claro.

¿Los objetivos logrados? No basta decirlo. Hay que, previamente, cantar la operación. Hay que anunciar al objetivo cuál es, y luego, después de la operación, el país es el que debe poner la cohetilla al telegrama del alto comisario, diciendo el país si se cumplió el objetivo. Todo lo demás es música berengueriana, que es muy semejante a la de Napoleón III, protagonista de la débilca.

¿Se va a liquidar la guerra? Sea ello pronto. Ni un día más, ni una hora más. Porque cada hora más de Berenguer actuando en Melilla son otras tantas nuevas horas semejantes a todas las pasadas de la campaña; son nuevas listas de muertos y heridos; son nuevos millones que van a los arsenales y riesgos africanos; son nuevos enlaces de cadáveres que plantean al régimen esas absurdas vindicaciones del honor nacional.

¡Basta! ¡Basta ya!

El frente único

Con este título ha publicado «Solidaridad Obrera», órgano de la Confederación, el siguiente artículo, que recomendamos sea leído con interés:

«La cuestión del frente único ha sido puesta nuevamente sobre el tapete. Fracasado el intento de constituirlo, mejor diríamos imponerlo desde arriba, como cumple a los que están animados de un espíritu superparticularmente centralista, se trata ahora de llegar a él procediendo desde abajo.»

Por ahí se debió empezar, y no se empezó por ahí merced a la repugnancia invencible que a los partidarios de la dictadura les inspiran las prácticas del Socialismo.

Sin embargo, los que hablan a todo trapo de base científica a los movimientos del proletariado no debían proponer se realizar con carácter internacional, cosas que no sabían si nacionalmente eran posibles. Porque cuando se trata con respecto de la «cruzada revolucionaria», compuesta de cuatro soldados y seis cabos, ni es científico, ni coherente, ni lógico, ni serio, según todas las apariencias.

Y es que, según todas las apariencias, la lógica, la seriedad y la coherencia imploraban un camino. Se trataba de un golpe de efecto. Convenía valorizar una tendencia que trata indistintamente de afirmarse. Era preciso dar la sensación al mundo capitalista, de que los mandarines rusos eran jefes universales de las naciones oprimidas y tenían, en sus manos la posibilidad de desencadenar, cuando quisieran, una nueva guerra. Nada de eficiencia real, sino puro teatralismo.

¿Qué se persigue esta vez? Lo mismo que antes: bien que en un plano distinto. El comunismo autoritario no constituye una novedad. No es un factor con el que haya que contar en momentos decisivos. Ni puede favorecer ni puede dificultar ninguna tentativa. No cuenta con medios, carece de fuerzas. No hay quien le siga. Nuestra clase obrera manifiesta su aversión profunda a todo lo que sea autoridad, concepción, disciplina impuesta, obediencia, gesto forzado. Odia con odio inextinguible todos los poderes, vistanse como se vistan. Está apasionada, locamente, fervorosamente, por la libertad que los dictadores niegan, escarmentan y pafcan.

Por esas y otras mil razones, los autoritarios no conseguirán abrirse paso, que en el fondo es lo único que persiguen.

El frente único? No queremos juzgar la cuestión, ni ahondar en ella, ni poner de relieve las ventajas insignifican-

tes y los formidables inconvenientes que ofrece. Tiempo tendremos de hacerlo.

¿Qué quieren los comunistas? ¿Evitar la rebaja de los salarios y el aumento de la jornada de trabajo? ¿La destitución del «cocinero honorario», de Arlegui y de Reguera? ¿Una amnistía para todos los presos políticos y sociales? ¿La abolición de la pena de muerte? ¿El término de la guerra y el abandono de Marruecos? ¿Conseguir el socorro a los sin trabajo por el Estado?

Aparte la última pretensión, que no es revolucionaria, que no tiene sentido común, que no es ni siquiera decente en boca de quienes acusan de moderados a los «pequeños burgueses» a los anarquistas, sino la más vergonzosa expresión y el trasunto más fiel del oportunismo reformista, todo lo que propone la «vanguardia» entra en los propósitos inmediatos de la Confederación.

De forma que, si como dicen, la idea del frente único representa el sincero deseo de oponer a la ofensiva capitalista todas las fuerzas de la clase obrera, no hay necesidad de cambiar impresiones, de tomar acuerdos, de nombrar Comités. Todo esto sirve tan sólo para perder el tiempo. Si sienten necesidad de trabajar, puesto que ellos no ejercen ni la más remota influencia sobre las organizaciones obreras, ni su oposición, o su negligencia, o su apatía tendrá la virtud de molestarnos, incorpórense a la campaña que iniciará muy en breve el organismo revolucionario, cuya bandera de combate, conviene que no lo olviden, es el comunismo anarquista, antiautoritario, antiestatista.

Haciéndolo así cumplirán con su deber. De otro modo se creería que lo que pretenden es meter la cuña, colarse, sacar tajada.

Ya lo saben.—X.—

Es decir, la Confederación del Trabajo no acepta formar el frente único con quien no constituye en España una corriente, ni tiene prestigio ni ejerció influencias, ni representa nada.

La respuesta es bien clara, y ahora pueden los comunistas inventar otra plataforma, porque ésta les ha salido rematadamente mal.

EXPLICACION

El haberse agravado el delicado estado de salud de la esposa de nuestro querido amigo Indalecio Prieto es causa de que éste no pueda atender a sus deberes políticos, y por tanto, que no publiquemos hoy sus impresiones parlamentarias.

Al mismo tiempo que damos esta explicación a nuestros lectores hacemos fervientes votos por que desaparezcan cuanto antes las causas que tan hondamente preocupan a nuestro buen amigo.

LOS SINDICATOS ALEMANES

Congreso nacional de Leipzig

Anteayer han comenzado en Leipzig las sesiones del Congreso nacional de la Confederación General de los Sindicatos Alemanes.

Están representados 7.770.000 afiliados, que es la más fuerte organización obrera del mundo.

Según la Memoria presentada al Congreso—que constituye un volumen de 200 páginas—, los ingresos de las 52 Federaciones han sido, en el año 1920, de 747 millones de marcos, y los gastos, de 544 millones.

Unos setecientos delegados asistieron al Congreso, donde se discutieron las importantes cuestiones que constituyen en todo el mundo la actualidad sindical. Además se tratarán interesantes cuestiones importantes, provocadas en el seno de la organización sindical alemana por la propaganda comunista, de una parte, y por las divergencias existentes entre los miembros mayoritarios y los independentes, de otra.

Entidades comunistas que se pasan al fascismo

ROMA. 20.—Noticias procedentes de Orvieto dicen que en Ritrata, Montano, Po y alguna otra localidad más del Caselle había entidades comunistas de las que en el Congreso del Partido Socialista celebrado en Lorno produjeron la escisión, y que todas esas organizaciones comunistas, en estos últimos días, se han adherido al partido nacional-fascista, que, como se sabe, persigue y asesina a socialistas y comunistas.

Una de las razones que se dice que habrán determinado esta nueva «evolución» es la actual dolorosa situación de aquella parte del Montefratto.

Sin embargo, ello demuestra que a muchos comunistas lo mismo les da estar en un sitio que en otro.—C.

Conferencia de Largo Caballero

Atenta la Juventud Socialista Madrileña a promover cuantos actos contribuyan a ilustrar a los trabajadores acerca del movimiento de la organización obrera mundial, ha invitado al compañero Largo Caballero para que tome parte en una conferencia de esta índole.

El acto se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo, a las seis y media de la tarde de mañana, jueves, día 22, explicando el compañero Largo Caballero el tema «Triunfo de la orientación y táctica de la Unión General de Trabajadores».

Encarecemos la asistencia de todos los obreros, y muy especialmente los jóvenes.

La huelga minera de Asturias

ANTE LA PROTESTA GENERAL

Jamás una huelga ha despertado en Asturias tan general simpatía por la causa que defendían los trabajadores ni fueron tan unánimes las protestas de todas las clases sociales contra los que ellos suponían causantes de los graves trastornos económicos que la prolongación del actual conflicto originará a toda la región asturiana.

Y es que hasta la fecha la mayoría de las huelgas que se han suscitado tendían a mejorar la situación económica de los trabajadores, mediante nuevos aumentos de salario, que permitía a éstos crear nuevas necesidades que elevasen su vida de la simple condición de esclavos.

Pero en la huelga actual no se trata de una mejora que eleva moralmente a los trabajadores hacia una situación social y humanamente mejor, sino que se trata simplemente de defender el derecho a la vida, hoy comprometida con la amenaza de la rebaja de los salarios, que de ser llevada a la práctica les condenaría inexorablemente a la depauperación.

Humanistas, filósofos, fisiólogos y hasta los mismos comerciantes que son los que barométricamente gradúan los efectivos de los obreros, convienen todos ellos que no es posible ni humana ni científicamente someter a los trabajadores a una nueva rebaja de salarios, porque de hacerlo degeneraría la raza, sin que los patronos lograsen su punto de vista industrial, puesto que con salarios de hambre no será posible obtener en la industria rendimientos que la hagan progresar.

Además del sentimiento humanitario que anima a las clases sociales que simpatizan con los obreros, existe en este conflicto una convergencia de intereses, pues en ninguna huelga, de manera tan vulnerable, se ven lesionados los intereses de la clase media, que se ve impedida de hacer efectivos las letras de pago estando bajo la amenaza constante de pérdida de crédito comercial, en cuyo caso la quiebra sería para ella inevitable.

Por estas razones, los comerciantes, en airada protesta, han cerrado unánimemente sus puertas para advertir al Gobierno la gravedad de la situación y haciendo ver al mismo tiempo que si no son atendidos en sus justas demandas, que consisten, como saben nuestros lectores, en la pronta terminación del conflicto, se verán obligados a darse de baja en la contribución.

Tal es la seriedad del problema que hoy interesa, y preocupa hondamente a toda la opinión.

Los obreros están confiados en la razón que les asiste y en la solidaridad que de todos los puntos de España ha de afluir, y tiene preparada la máxima resistencia por si el Gobierno sigue haciendo caso omiso de tan importante problema.

El espíritu de lucha es inmejorable, y en que no decaiga están interesados todos los trabajadores de España, practicando con nosotros la solidaridad, en pocos casos tan justificada.

UN MINERO

LA SOLIDARIDAD

Está dando excelentes resultados entre los trabajadores asturianos, disputándose todos los organismos en llevarla a la práctica.

Esta se hace efectiva por medio de cuotas extraordinarias, cantidades voladas de las cajas, donativos de particulares y veladas artísticas organizadas con tal fin.

En Caborana y Sama se organizan veladas que prometen estar concurrentísimas, dado el fin a que son dedicadas. Organizan estas veladas los Cuadros artísticos de Turón y Ciaño.

También el Ayuntamiento de Cabañada, a propuesta de nuestro compañero Florentino Rodríguez, acordó repartir entre los huelguistas más necesitados cuarenta panes diarios.

Fijense los trabajadores cómo cumplen nuestros compañeros en los Municipios. Dado el espíritu de los huelguistas y el celo que los demás compañeros despliegan en practicar la solidaridad, es indudable el triunfo de los trabajadores. ¡Adiantes!

LA REUNION CON LOS TECNICOS Y EMPLEADOS

El domingo, a las once de la mañana, en la Diputación provincial, se celebró la reunión de que días atrás hemos dado cuenta.

Asistieron a ella representaciones de ayuntamientos facultativos, vigilantes y empleados de oficina, y por el Sindicato, los compañeros Beirramino Tomás, Peña y Llaneza.

Según nos han manifestado los compañeros del Comité, la reunión no pudo ser más cordial, y hubo coincidencia en apreciar los medios para llegar a la solución del problema huillero, no sólo de momento, sino definitivamente.

En vista de ello, se acordó en la reunión presentar unas bases a la deliberación de las Sociedades allí representadas y para el jueves volver a reunirse, y de ser aprobadas, lanzarlas a la publicidad y recabar el apoyo de la opinión, a fin de que el Gobierno, por medio de una disposición, las dé carácter legal.

Todos los reunidos se mostraban satisfechísimos del resultado obtenido en la primera reunión, lamentando que estos lazos de unión no se hubiesen establecido antes.

CORRESPONSAL

NOTA OFICIOSA

Reunido el Comité Ejecutivo en el Centro Obrero de Mieres el día 19, para hacer la distribución del socorro, se revisan previamente las cantidades recibidas expresadas en la adjunta relación:

Benito Fandos, de Mieres, 5 pesetas.

Francisco Mala, de Ujo, suscripción hecha en aglomerados número 1, 402; Manuel Lobato, de Ujo, aglomerados número 2, 102; Celestino González, grupos de Comenencia y Estrada, 740,95; Nicolás Pérez, de Mieres, 25; Celerino Rivado, de Ujo, taller de Sevilla, 150; Fernando Lorenzo, grupo de Pedro Miranda, de Villayana, 477,55; Angel Arias, de Carabanzo, 251,50; Celestino González, de Moreda, de varios grupos, de Comillas, 2.000; Sociedad de Harineros, de Oviedo, 155; un correccionario, de Mieres, 25; Ramón Fernández, de Mieres, 10; Sindicato de Artes Gráficas, de Oviedo, 200; Sociedad de Tejedores, de Béjar, «Unión Protectora», 300; José Blanco Lamuña, de Mieres, 5; Idelfonso Monroy y Mariano Dieguez, de Boo (Aller), 1.245,85; entregado por la Sección Metalúrgica de Abaña, 250; Jacinto García Alvarez, de Mieres, 5; Victoriano González, comerciante de Mieres, 25; Sindicato Católico de Comillas, 5.768,30; Sección de Moreda (Aller), 1.085,35; José González de la Rebollada, de Mieres, 10; un donante, 5; cinco sindicados, 125; otra entrega más de la Sección de Moreda, 62,80.—Total, 13.431,30.

Hecha esta revisión, se acuerda:

1.º Distribuir lo recaudado en la forma siguiente: Región de Sama, 4.000 pesetas; región de Mieres, 4.000; región de San Marín, 2.700; región de Carbayín, 1.900; y región de Aller, 831,30.

2.º Recomendar a los Regionales y Secciones hagan el reparto, de serles posible, en especies, y que las Secciones hagan una relación por duplicado, en cuyas relaciones harán constar el nombre del socorrido, cantidad percibida, pueblo y domicilio donde habita, dejando las Secciones una de estas relaciones para su archivo y remitiendo la otra a la mayor brevedad al Comité Regional respectivo.

3.º Que habiéndose presentado a este Comité un delegado con la recaudación de varias Secciones de Aller, con objeto de hacer entrega de dicha recaudación si previamente se daba nuevamente posesión en sus cargos al Comité Regional destituido en el pasado Congreso, y, caso contrario, no haría la entrega, como así lo verificó.

Este Comité hace constar sobre el particular:

a) Que habiendo sido el Congreso el que acordó destituir al Comité Regional de Aller, ha de ser otro Congreso y no el Comité Ejecutivo quien ratifique o rectifique el acuerdo.

b) Que las cantidades recaudadas pertenecen al Sindicato Minero, puesto que se han recaudado en su nombre, y el no entregárselas a su Comité, que es el único genuino representante de este organismo, constituye una estafa, como las realizadas por otros individuos, que hasta en la misma población de Oviedo, valiéndose del nombre de los mineros, hacen postulaciones, sin que hayan hecho entrega de las cantidades recaudadas.

Por lo expuesto, este Comité protesta energicamente, haciendo constar que en su día recurrirá judicialmente contra los individuos que emplean procedimientos tan censurables para estafar a los huelguistas, sorprendiendo la buena fe de los donantes, y

4.º Nombrar a los compañeros Beirramino Tomás, Amador Rubin y Ramón G. Peña para que toman parte en un mitin, que se celebrará el miércoles, 21, en la Sección de Carbayín, y en una reunión que se verificará el mismo día, a las tres de la tarde, con los obreros del grupo del Campanal, donde se tratarán asuntos relacionados con la huelga.

EL COMITE

Mieres, 19 de junio de 1922.

Los albañiles de Madrid votan 10.000 pesetas para los huelguistas de Asturias y Vizcaya

En la reunión celebrada anoche por la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», en el salón grande de la Casa del Pueblo, se acordó por unanimidad enviar 5.000 pesetas de donativo a los huelguistas de Asturias y otras 5.000 a los de Vizcaya.

Continuó la discusión del proyecto de reforma de reglamento, quedando aprobado todo el articulado referente a resistencia.

En la sesión que se ha de celebrar el día 6 del próximo julio empezará a discutirse el articulado correspondiente a la Sección de socorros.

La Sociedad celebrará junta general ordinaria los días 22 y 29 del actual, a las ocho de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Muy importante

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista encarece a las Secciones la necesidad de que todos los años, en los meses de enero y julio, la digan el número de afiliados que cada una tiene. Esto es muy importante. Cumpliendo esta sencilla requisito, sabremos exactamente las fuerzas que tiene el Partido en España.

No dejéis de comunicarlo, así como todo lo que creáis de interés.

SEGURO OBLIGATORIO

Comisión obrerapatronal

Con arreglo a las disposiciones vigentes para la aplicación del seguro obrero obligatorio, debe constituirse una Comisión asesora permanente, formada por obreros y patronos, propuestos al ministro del Trabajo por el Instituto Nacional de Previsión, pero ésta, queriendo que esa representación no sea ficticia y sin fuerza, acordó acudir a las organizaciones obreras y patronales para que ellas directamente designaran los 24 vocales de cada clase que deben formar la expresada Comisión, según la nota de información que publicamos el día 15 del corriente mes, y que el Instituto propondrá después al ministro.

Habiendo recibido varias indicaciones para que explicásemos el alcance que dicha Comisión tendrá en el vigente régimen de retiros, completamos hoy la información de aquella nota para que nuestros compañeros se den cuenta de la importancia de la elección a que se les convoca, sin perjuicio de las instrucciones obreras, que publicará el Instituto y las que esperamos recibirán de la Unión General de Trabajadores las organizaciones obreras, a fin de que se pongan de acuerdo las de cada territorio para la designación del vocal.

La Comisión asesora del Consejo de Patronato, ampliado para el retiro obrero obligatorio, tiene encargos reglamentarios concretos, de suma importancia, que señalará cuando deba hacerse la cuota obrera obligatoria; indicará en qué oficios o trabajos debe anticiparse la edad de retiro, etc., y tendrá además dicha Comisión que intervenir en las incidencias de carácter profesional y el deber primordial en nosotros de velar por la efectividad del régimen de retiros obreros y de robustecer y afirmar el alcance de esta reivindicación obrera.

Como dijo ya EL SOCIALISTA a algunos patronos cuando el Congreso patronal de Vigo, ha llegado el momento: primero, tener un sistema sólido, y después, a procurar el aumento de sus ventajas. Es el Instituto Nacional de Previsión un conjunto de Cajas regionales, y a esto obedece que en el territorio de cada una de las ciudades que están comprendidas en el Censo electoral obrero del Instituto de Reformas Sociales, formado con intervención de compañeros nuestros, voten un representante para la Comisión nacional.

Para estos efectos, la nación está dividida en 24 territorios; 17 constituidos por las Cajas ya creadas o en organización, y siete provisionales, hasta que en ellos se constituyan las Cajas respectivas, que son los siguientes:

- 1. Aragón.—Zaragoza, Huesca y Teruel.
2. Galicia.—La Coruña, Pontevedra, Orense y Lugo.
3. Valencia.—Valencia, Castellón y Alicante.
4. Cataluña.—Barcelona, Gerona, Lérida, Tarragona y las islas Baleares.
5. Asturias.—Oviedo.
6. Extremadura.—Cáceres y Badajoz.
7. Navarra.
8. Andalucía oriental.—Granada, Málaga, Almería y Jaén.
9. Andalucía occidental.—Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva.
10. Alavés.—Alava.
11. Vizcaya.—La de esta provincia.
12. Guipúzcoa.—Idem idem.
13. León.—Idem idem.
14. Santander.—Idem idem.
15. Salamanca.—Idem idem.
16. Murciana-albacetense.—Murcia y Albacete.
17. Canarias. Territorios provisionales, Provincias que comprenden:
18. Madrid.
19. Toledo y Ciudad Real.
20. Guadalajara y Cuenca.
21. Burgos y Logroño.
22. Valladolid y Sorbia.
23. Palencia y Zamora.
24. Avila y Segovia.

Como queda dicho, las instrucciones obreras para que los 24 vocales obreros y otros tantos patronos, que deben ser elegidos el 3 de septiembre próximo, en los comicios patronales a las del procedimiento electoral para la elección de los vocales del Instituto de Reformas Sociales, serán publicadas en breve. Ahora lo importante es que nuestros compañeros se vayan dando cuenta de lo que significa esta elección de 24 obreros consultores del Instituto Nacional de Previsión, en continua relación con los vocales de la clase trabajadora que existen en el Consejo de Patronato que dirige aquel organismo, y vayan preparándose para que en la Comisión asesora permanente obrera-patronal tengamos los más capacitados para esta obra de tanta trascendencia social.

Importante triunfo obrero

MONOVAR, 19.—En el pasado mes de mayo plantearon las Secciones de Canteros, Marmolistas y Similares de Mondoñar, Novelda y La Romana unas reclamaciones relativas al aumento de salario, conservación de las herramientas y pago semanal en las obras.

Contaban estas Secciones con el apoyo resuelto de la Federación Nacional de la Edificación, a la cual pertenecen, y con la firmeza de compañerismo de los trabajadores que integran estas Sociedades y que hubieran acoirazado el paro con entusiasta unanimidad.

Las primeras gestiones se llevaron a cabo en un Tribunal arbitral, que fracasó por la intervención de los patronos, obstinados en que imponerán más las condiciones económicas de los trabajadores.

Sin embargo, el triunfo de éstos fue tan rápido como positivo en cuanto, reiterando sus reclamaciones, fijaron un plazo inmediato para la declaración de la huelga

si los patronos no contestaban favorablemente a lo solicitado, con la advertencia de que si la huelga surgía sería de cuenta de los patronos el abono de los salarios por los días de paro.

Reconocida en este caso la fuerza obrera de la organización, los patronos contestaron conformándose con las bases estipuladas por los obreros, que obtuvieron, entre otras mejoras de importancia, cincuenta céntimos de aumento en el salario por día de cada obrero.

El término dado al conflicto ha producido la natural satisfacción entre los trabajadores, que lo atribuyen a la solidez de su organización, agrupada en la Federación Nacional de la Edificación, y, por tanto, en la Unión General de Trabajadores. Ha quedado evidenciado una vez más que la Medica de serena energía de las organizaciones ciudadanas que supieron alejarse de los procedimientos de violencia estéril, es la que da más ventajosa solución a las reclamaciones obreras.—C.

Las sesiones de ayer en el Congreso

En las sesiones de ayer—mañana y tarde—en el Congreso quedó aprobado el presupuesto de Instrucción pública, en cuya discusión intervino nuevamente nuestro amigo Besteiro para contestar al ministro de dicho departamento.

La nueva intervención del diputado socialista por Madrid ha sido tan brillante como la anterior, que tantas felicitaciones le valió de diversos elementos de la Cámara.

La mejor prueba de lo acertado del discurso de Besteiro es la actitud en que se ha colocado el órgano de los jesuitas. «El Debate» lleva dos días injuriando a nuestro amigo, pues le califica de pedante, ignorante, columnador, etc. Y se da el caso de que mientras en el Parlamento ni el ministro ni ningún diputado de la derecha replica a Besteiro, en cambio, el citado diario, pretendido acaparador de las cosas de escandalosa envidia indignadísima por las afirmaciones laicas de nuestro compañero, «¡Ahí le due!».

También fué aprobada la iniciativa de nuestra minoría de consignar un millón de pesetas en el presupuesto con destino a la construcción de escuelas en Madrid. Además, nuestro compañero Sabornit planteó al ministro del Trabajo el grave problema de la huelga de Asturias, y mañana publicaremos el texto del discurso del diputado socialista por Oviedo.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Pesetas, Suma anterior. Lists contributions from Madrid, Mataro, Pechina, SAMA DE LANGREO, VILLANUEVA DE CASTELLON, SAN SEBASTIAN, etc.

NUEVA SECCION METALURGICA

REINOSA, 19.—Ha quedado constituida una Sección del Sindicato Metalúrgico Montañés, afilio a la Unión General de Trabajadores.

Forman parte de ella elementos de las dos tendencias que pugnan hoy por la hegemonía del movimiento proletario español.

Planteados el dilema de la Asociación, ambas fracciones sostuvieron los respectivos puntos de vista tácticos.

Tras discusión empeñada triunfó el criterio unionista, confortándose la minoría extremista con seguir la orientación aceptada por el voto mayoritario.

De otro modo, imposibilitada la unión fraternal de los trabajadores reinosanos por amargas discusiones y hostilidades irreductibles, el problema de la lucha de clases en este rincón montañés sería un mito, y entretanto camparía por sus respetos absorción de La Naval y otras Empresas no menos ambiciosas y frías.

La realidad, esa manifestación de la vida social, que se presenta tal cual es y no como a nosotros se nos antoja imaginaria, dice a los obreros todos, con el mudo lenguaje de los hechos, que hay que tener al ánimo bastante y al tacto suficiente para llevar a la práctica la gran misión redentorista que la Historia nos señala en el cuadro de las actuaciones humanas.

Lo contrario significaría el cruzamiento de brazos ante el avance impetuoso de la ola avasalladora del capitalismo, que harlo tiempo rodó sobre los cuerpos de nuestra desventurada clase.

Conque, a consolidar la obra de la Sección metalúrgica, dando a la vez la norma de la organización a otras profesiones locales.—Vasay.

Extraordinario de las Juventudes

El próximo sábado, 24 del que cursa, dedicará EL SOCIALISTA, en su número de cuatro páginas, espacio preferente al extraordinario mensual de la Federación Nacional de Juventudes, del cual anticipamos el siguiente

SUMARIO

- Un anticipo reintegrable, por Regino González.
Vivir sin besar, por Juan A. Mellá.
El socialismo revolucionario. Baboulet. (Trabajo de divulgación.)
Los clásicos castellanos en el siglo XIV. Versos por el arcepreste de Hita.
Sugestivo artículo del poeta socialista Tomás Mañé.
Movimiento de las Juventudes Socialistas.
Insertará además, entre otros trabajos, artículos de Cayetano Redondo, Juan Álvarez, José Cantador, Julio Amusco, Eugenio Vega y otros camaradas. Completarán este notable número trabajos del Comité Nacional relativos a la campaña antimilitarista, poesías, entrefolios y otras notas de interés para los jóvenes.
Los pedidos de ejemplares deben hacerse a la mayor brevedad, para calcular el aumento de la tirada.

VELADA TEATRAL

En el Salón Luminoso, paseo de Ronda, 8 (Cuatro Caminos), se celebrará una función teatral, organizada por Enrique Molina para dar a conocer su obra «Los hijos de Juan José», y dedicada a la Sociedad de Pintores-Decoradores, a la que pertenece el autor, y, fraternalmente, a todos los trabajadores.

Se pondrán en escena el estreno del drama de costumbres populares, en tres actos, en prosa, original de Enrique Molina, «Los hijos de Juan José», y el sainete, de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Coba fina».

La función se celebrará el próximo domingo, día 25, a las nueve en punto de la noche. Para la demanda de invitaciones dirigirse a la Secretaría de Pintores, Casa del Pueblo.

El conflicto alpargatero de Elche

ELCHE, 20.—Rotas ya las relaciones con los patronos, el conflicto parece agravarse, aunque no se puede aventurar si está próxima o lejana su solución definitiva.

Los patronos permanecen encastillados en su actitud de intransigencia, pensando tan sólo en que los obreros, perdida la noción de toda dignidad, se entreguen mansamente al nuevo sacrificio. El carácter soberbio de esta imposición patronal está completamente alejado de toda realidad.

Por el contrario, el criterio de la minoría que maneja a los patronos no lo comparte la mayoría del gremio, por lo cual se da como muy probable el hecho de que aumente el número de industriales en cuyas fábricas se comienzan a trabajar por haber aceptado las bases del Sindicato.

El espíritu de los huelguistas continúa tan firme como el primer día de paro, continuando la emigración de los que hallan trabajo en otras localidades.

El triunfo será de los que saben vencer y tienen la razón y la justicia de su parte.—C.

«La ciudad doliente»

Con este título se ha publicado un tomo de artículos y cartas dedicado a defender la necesidad de un indulto general y la reforma del Código penal en sentido más humanizado que el presente.

En el tomo hay trabajos admirables de Luis Zulueta, Gabriel Alomar, Concha Espina, Concepción Arenal y otros, y termina con uno muy interesante de nuestro querido amigo y correligionario Vicente Lacambra.

Los pedidos, a Juan Aguilar Camacho, Los Santos, 1, Madrid. Ejemplar, dos pesetas.

Para la «Alianza Profesional» de Cádiz

POR BUENOS DERROTOS

Iniciase en las Agrupaciones de camareros un periodo de resurgimiento sociario, precursor de días bonancibles.

EL SOCIALISTA del día 11 del actual hace llegar hasta mí la noticia de haber hecho vuestro ingreso en la Unión General de Trabajadores.

¡Muy bien, entusiastas camaradas! He aquí un paso de avance en el camino de nuestra emancipación. Vuestro primer paso ya le tenéis dado. Ahora, no desmayéis; sois más fuertes que antes, y con vosotros están muchos miles de hombres, inspirados sólo en el bien colectivo.

Ahí, en esa cálida y fecunda tierra andaluza, seguid trabajando con entusiasmo; agrupados, como aquí hemos hecho, a los obreros que guardan analogía con los productos y materias que vosotros expendéis, y constituid urgentemente el Sindicato Obrero del Ramo de Alimentación.

Constituido el Sindicato, no debéis dejar un instante en la campaña, hasta llegar a crear la Federación Regional de Sindicatos, para más tarde constituir el organismo central que de hecho y definitivamente vea y trabaje por la defensa de nuestros intereses comunes.

La campaña y labor que desde aquí os aconsejo, nosotros ya la hemos realizado en parte; pero no os dejemos en nuestra empresa, que no es otra que

constituir la Federación Nacional del Ramo de Alimentación, hasta ver coronada nuestra empresa con el éxito que nos hemos propuesto.

Como en la lectura de esta nuestra voz encontraréis todos los días enseñanzas que difundir en vuestra clase, y como aquí también venimos propagando nuestra empresa con el título «Hacia la Federación Nacional del Ramo de Alimentación», recomendamos su lectura y suscripción directa a todos los asociados, para que así estéis al corriente de nuestra vida y resurgimiento. En una palabra: para que nos conozcamos y estemos espiritualmente identificados.

Isidoro MUÑOZ
Presidente de la Sección de Camareros del Sindicato de Alimentación de Vizcaya.

Más reflexión, señores extremistas

Los comunistas vizcaínos, creyendo que por los tonos radicales que emplean al discutirse en las asambleas del Sindicato Metalúrgico la tendencia que al actual movimiento se ha de dar y la orientación que la Comisión de huelga ha de llevar en él, se harán simpáticos a los trabajadores, no reparan en medios ni en dirimirnos más o menos, y cual caballo desenfrenado, que lanzándose a vertiginosa carrera va a estrellarse contra un muro de contención cualquiera, así estos extremistas, al continuar en su desenfrenada oración cuando actúan en las asambleas, terminarán por estrellarse en su afán de querer dictar e imponer sus... muchas veces caprichos, contra el muro que a no dudar le formarán los organizados reflexivos y conscientes.

Estos compañeros de ayer, implacables enemigos hoy, en su deseo de querer triturarnos política y socialmente, no reparan en los medios que emplean para conseguir deshonrarnos ante la opinión pública, como asimismo tampoco reparan en los lugares en que están cuando realizan tan pernicioso labor para los intereses de los organismos obreros.

A muchos de estos compañeros de ayer parece ser que se les ha cerrado el cerebro al pensar, y que se ha cegado su vista ante la realidad de la vida política-social.

Toda su actuación se reduce a estar en constante algarada con los socialistas, dejando libre de su censura y de su crítica a todos aquellos sectores que hoy se encuentran frente a la clase trabajadora, y si alguna vez se ponen en acción política o social frente a la Patronal o el Gobierno, lo hacen tan a destumero, tan desorganizadamente, que los únicos rendimientos que de sus actos suelen sacar son la ruina de unos cuantos compañeros, sin aportar ningún provechoso beneficio a los ideales que dicen sustentar.

Ahora mismo, en estos momentos de verdadera responsabilidad por que arrastran una labor que no es porque lo digamos nosotros, desde estas columnas, no pueden ir a ofrecirse de los trabajadores en huelga y de los que no estén en paro, y verán con qué dureza y cuán acremente es censurada por los obreros más conscientes de los que sostienen el actual conflicto.

No puede admitirse como buena en los organismos obreros, donde tiene que imperar (si queremos hacer algo práctico para los trabajadores) la reflexión y la rectitud con el cariño y la nobleza, la seriedad y mordaz actuación que estos extremistas están poniendo en práctica.

Si en un que con ir predisuestos a todas las reuniones a imponerse por el escándalo y el insulto a cuantas iniciativas y planes emanen de los socialistas, cumplen con las doctrinas comunistas y elaboran en pro de los intereses obreros, padecen la más funesta equivocación, y la que más graves perjuicios acarrea a los intereses de los trabajadores y a la cuestión social.

Esas intemperancias, esos insultos, esas absurdas imposiciones por el escándalo y la algarada, al único que beneficiarían a la clase patronal, que en el interior de sus despachos se arrellana cómoda y satisfactoriamente en sus divanes, la ver como nosotros, los trabajadores, nos desahocamos mutuamente por táctica más o menos, mientras ella nos sigue explotando sin piedad, al amparo de nuestras luchas intestinas, que nos incapacitan para poder sostener combate por salvarnos de la miseria y la opresión con el actual régimen capitalista.

¿No les ha enseñado nada el resultado tan pernicioso que para los obreros ha tenido los dos años que llevan de creación de todos y desmoronamiento de entidades?

¿No llega a sus almas el dolor de ver a los obreros dispersados, huyendo de los Sindicatos, dominados, maltrahos y aniquilados, política y socialmente, a causa de esa perniciosa labor?

¿No les dice nada el hecho de haberse fusionado en Barcelona las dos tendencias más extremas: la ultraradical y la ultraconservadora, en un solo organismo?

¿No ven en el espejo real de la vida social que no es posible actuar con eficacia por esos derrotos tan escabrosos y tan llenos de peligros, y en los cuales, aun venciendo en un combate, de él no se saca más fruto ni galardón como vencedor que dolor, miseria y llanto?

No hay que andar jugando a los radicalismos. Hay que andar luchando en la realidad de la vida por mejorar ésta todo lo posible en bien de todos, puesto que todos estamos faltos de bienestar social.

Agustín GONDRA
Baracaldo, junio 1922

ACCION OBRERA

ASOCIACION DEL ARTE DE IMPRIMIR

Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria el próximo martes, día 27, a las ocho y media de la noche, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo, para tratar de la huelga que tan valientemente están sosteniendo los mineros asturianos. La Junta Directiva cree que a la referida asamblea no debe faltar ningún asociado para demostrar su gratitud hacia las camaradas que en momentos de verdadero apuro para las Secciones gráficas madrileñas volaban su Caja en favor de los huelguistas de Madrid.

REUNIONES PARA MAÑANA
En el salón grande: A las ocho de la noche, Albañiles.

VELADA JUVENIL

ALCOY, 19.—El día 11 del actual se celebró con gran animación una importante velada en el Centro Obrero, organizada por la Juventud Socialista para conmemorar el XIV aniversario de su fundación.

El local, espléndidamente engalanado, ofrecía un aspecto pintoresco y halagador.

Mucho antes de comenzar el acto, un grupo de entusiastas compañeras recorrieron el salón, ofreciendo hermosos ramilletes de flores a las mujeres y cobijando sobre las americanas de los hombres artísticos lazos encarnados. Este rasgo de entusiasta actividad de estas compañeras dió por resultado recoger 23 pesetas, que la Juventud destinará como regalo a los afiliados que se hallan en filas.

A la hora anunciada el compañero Julio Cantó, como presidente, dió principio al acto, y después de exponer a grandes rasgos el origen de la velada, cedió la palabra a los compañeros E. Ibarra, F. Sanz, S. Sempere y S. Miralles, por la Juventud, y S. Gadea, por la Agrupación.

Tanto el presidente como los demás oradores, después de hacer historia de los hechos más salientes en que ha intervenido la Juventud Socialista durante su actuación, se ocuparon, haciendo eco de la campaña emprendida por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, de la guerra de Marruecos, de la ley de Jurisdicciones y cuantos extremos señalaba la circular de 27 de mayo de dicha Federación. Al final fueron todos muy aplaudidos por la gran concurrencia que había en el local.

Seguidamente la compañera Josefa Gadea, de la Juventud Socialista, recitó una poesía antimilitarista, siendo al final muy aplaudida.

El joven Miguel Peidro recitó «La canción del trabajo», siendo muy felicitado. El Orfeón Socialista ejecutó «La Internacional» y «La Commune».

Al final de la velada la presidencia propuso enviar un saludo a nuestro querido Pablo Iglesias, siendo tal idea aprobada con entusiasmo por la concurrencia. Del resultado de la velada se esperan buenos frutos para el movimiento juvenil alcoyano.—C.

Unión Eléctrica Madrileña

El Consejo de Administración de esta Compañía participa a los poseedores de obligaciones hipotecarias de la misma que del sorteo celebrado el día 14 del actual han resultado amortizados los siguientes títulos:

Table with 2 columns: Títulos, Monto. Lists amortized titles and amounts for the Unión Eléctrica Madrileña.

El pago de los títulos amortizados, libre de todo impuesto, se efectuará, a partir del día 1.º de julio próximo, en el domicilio social, Gran Vía, 25; en el Banco Urquijo de esta corte; en el Banco Urquijo Vascongado, de Bilbao; en el Banco Urquijo de Guipúzcoa, de San Sebastián, y en el Banco Urquijo de Cataluña, de Barcelona, donde se facilitarán facturas para el cobro.

También se pagarán a razón de 12,50 pesetas por cupón, libre de todo impuesto, en los mismos sitios, a partir de dicho día, y contra cupón número 21, los intereses correspondientes a las obligaciones hipotecarias que esta Sociedad tiene en circulación.

Madrid, 17 de junio de 1922.—Valentín Ruiz Senén, consejero y director-gerente.

CAFE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 22 de junio.—Ternera a la italiana, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Riñones con guisantes, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Pescadillas a la godinera, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.
Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Albondigas a la española, una peseta ración.

«Fraternidad cívica»

Ayer por la tarde se reunió en junta general la Asociación de Señoras «Fraternidad Cívica».

Fueron leídas y aprobadas el acta de la Junta anterior, la Memoria anual y las cuentas.

En la Memoria se da cuenta del número de asociadas, que es ya el de 302, y del capital existente en caja, que asciende a la cantidad de 5.000 pesetas, capital que tiene por base las mil pesetas que donó a la colectividad don Luis Sarrarri.

Se dedicó un sentido recuerdo a la memoria del ilustre doctor Simarro, de cuyo fallecimiento se cumplió el primer aniversario el lunes, día 19.

También se hace mención en la referida Memoria de los donativos, préstamos y enterramientos hechos por cuenta de la colectividad.

Lo que resta del capital se dedica íntegramente a donativos.

Se acordó celebrar la visita anual colectivamente al Cementerio civil, el próximo domingo, día 25, a las diez de la mañana, a cuyo efecto habrá en ese día y hora un servicio especial de autobuses en las plazas de la Chelva, para las señoras asociadas de «Fraternidad Cívica» que deseen asistir a dicha visita colectiva, así como para sus familias.

Finalmente fueron nombradas las señoras visitantes del Cementerio civil para el presente año.

A la Junta general asistieron gran número de señoras, testimoniando con su presencia el amor que sienten por una colectividad tan altruista y tan merecedora del apoyo de todos los libertarios.

La labor que, calladamente, ha realizado y viene realizando «Fraternidad Cívica», cuidando y embelleciendo el Cementerio civil, y atendiendo a las asociadas que necesitan apoyo moral y económico, bien merezca que, por lo menos, sea divulgada, siquiera sea para tener la satisfacción espiritual de que se sepa que en Madrid hay un grupo de mujeres exentas de prejuicios, que están haciendo una gran obra de emancipación espiritual y de altruismo.

La Mutualidad Obrera

Abre un concurso para proveer una plaza de supernumerario de la especialidad de Dermatología y sifiliografía, bajo las condiciones siguientes:

Poder el título de licenciado o doctor; haber ejercido la especialidad durante seis años, por lo menos, y no tener más de cuarenta y cinco años de edad.

Tendrán la obligación de sustituir al numerario en ausencias y enfermedades, teniendo derecho durante el tiempo que ejerza a la parte proporcional del sueldo anual de 4.392 pesetas, cobradas por mensualidades vencidas.

Las demás bases están a disposición de los señores solicitantes en las oficinas de esta entidad, calle de Eloy Gonzalo, número 18, todos los días, de diez a una y de tres a siete de la tarde.

Las solicitudes se dirigirán, hasta el día 25, a las siete de la tarde, día y hora que termina el concurso, al general, Eduardo Alvarez Herrero.

Correspondencia administrativa

MEDINA DEL CAMPO.—Enlilio Ramos. Recibidas 18 pesetas para suscripción.

AVILES.—José González. Recibidas 18 pesetas para ídem.

SAN SEBASTIAN.—Dña. Melida Aranzazu. Recibidas 18 pesetas para ídem.

TORRALBA.—Sociedad Campesina. Recibidas 9 pesetas para ídem.

TARROS.—Antonio Torres. Recibidas 21 pesetas para ídem.

MEDINA DEL CAMPO.—Isidro Gago. Recibidas 9 pesetas para ídem.

ORENSE.—Sociedad de Ebanistas. Recibidas 18 pesetas para ídem.

VALLADOLID.—Sociedad de Canteros. Recibidas 9 para ídem.

TOLEDO.—Mariano Moreno. Recibidas 6 pesetas para ídem.

NOYA.—Juan Pérez. Recibidas 35 pesetas para ídem.

LA ROMANA.—Gremio de Agricultores. Recibidas 9 pesetas para ídem.

MACAEI.—Sociedad de Canteros. Recibidas 17 pesetas para ídem.

FUENTE-VAQUEROS.—Agrupación Socialista. Recibidas 20 pesetas para ídem.

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE.—Antonio Aguacil. Recibidas 9 pesetas para ídem.

LUBRIN.—Sociedad Instructiva. Recibidas 15 pesetas para ídem.

VALENCIA.—Angel Ricart. Recibidas 18 pesetas para ídem.

GRANJA DE TORREHERMOSA.—Manuel Sanjaño. Recibidas 23,30 pesetas para ídem.

VALLADOLID.—Victor Valseca. Recibidas 18 pesetas para ídem.

SABADELL.—Círculo Republicano. Recibidas 18 pesetas para ídem.

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA

- EL SELLO YER cura Cólicos
EL SELLO YER cura Dolor de Muelas
EL SELLO YER cura la Gota
EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos
EL SELLO YER cura Jaquecas
EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos
EL SELLO YER cura la Gripe
EL SELLO YER cura Dolores de Oídos

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.